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今天晴，气温5℃~20℃，偏西风2~3级，明天晴到多云
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宁波市奉化区环保局特约刊登
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记者 斯玲娅
本报讯 昨天，副市长李关定到我区调研剿灭劣Ⅴ

类水暨污水零直排区创建工作时强调，要挂图作战、突出

重点，精准做好排摸工作，列好“五张清单”，积极创建“作

战”氛围，保持长效管理，同步推进污水零直排区创建工

作，打造奉化样板，确保全面剿灭劣Ⅴ类水。区委常委、

常务副区长魏建根陪同调研。

李关定一行先后来到江口街道禾家桥村与下陈村门

前河和山头朱村畜禽养殖点，岳林街道舒家门前河，西坞

街道桑园河，察看现场，指导工作。在随后召开的汇报会

上，江口街道、西坞街道和裘村镇负责人详细汇报了剿灭劣

Ⅴ类水和创建零直排区阶段工作。

李关定对我区两项工作表示肯定。他指出，我区剿灭劣

Ⅴ类水工作整体发动到位、责任明确。但治水工作时间紧、

任务重，各镇（街道）要成立总指挥室，挂图作战，列出重点工

程项目，突出重点河道和小微水体，打造奉化样板。同时，务

必确保排摸工作和“五张清单”工作到位，各项目要加速，在

汛期到来前抓紧做好全面提速。他强调，要同步推进污水零

直排区创建工作，从面上发动全社会，创建积极的治水氛围，

明确分工，加强督查，建立长效管理机制。

打造奉化样板 确保全面剿灭劣Ⅴ类水
李关定来我区指导工作

记者 徐华良 通讯员 陈松尧
本报讯 我区清明节期间，天气晴好，预

计上坟祭祖、旅游踏青等人员剧增，森林防火

形势严峻。区森林消防指挥部昨天要求各地

强化森林消防安全，呼吁市民文明祭祀，防止

森林火灾发生。

据区气象台昨天预报，今年清明小长假天

气晴朗，对市民踏青祭祖非常有利，也易引发

森林火灾。为切实做好清明期间森林消防工

作，前段时间，区森林消防指挥部办公室组织

人员对各镇（街道）的森林消防措施落实情况

进行了全面检查，对发现的薄弱环节和存在问

题，要求相关镇（街道）迅速整改。全区314名

护林人员到岗到位，强化巡查。各镇（街道）对所

有进山路口、公墓地、乱坟集中地及农事用火高

发区等重点部位进行严防死守，特别是对坟墓集

中的区域从当地实际出发，落实相应防范措施，

真正做到村口有人劝、路口有人堵、山口有人守、

林中有人巡，杜绝火种不上山。全体森林扑火队

员严阵以待，实行24小时值守。

为确保市民平安度过清明小长假，确保森

林资源万无一失，区森林消防指挥部要求广大

市民严禁燃放烟火爆竹、烧纸钱、烧香点烛，严

禁其他野外违规用火。倡导市民摒弃陋习，以

敬献鲜花、植树等文明方式祭祀。发生火灾请

及时报警110或0574—88597119。

区森林消防指挥部要求

各地强化森林消防安全

记者 朱晓冬 通讯员 许霖
本报讯 日前，中国青年文物鉴赏家、收

藏家蒋兆悦等一行3人走进区档案局，为我区

档案征集工作传经送宝。同时，蒋兆悦还向

区档案馆捐赠了清代道光 15年借票、清代光

绪26年/民国6年借票连照档案原件各一张。

蒋兆悦是浙江民间收藏家学会会长、国

家高级文物鉴定估价师、第十一届“杭州市青年

英才”。多年来，蒋兆悦致力于文物研究和捐赠

工作，先后捐赠珍贵文物及档案 21400件，成为

“世界上捐赠文物最多的人”吉尼斯世界纪录创

造者。在参观了档案陈列室和档案库房，并与

区档案局干部座谈后，蒋兆悦对我区档案布展

陈列及档案征集工作提出了许多具有建设性的

意见和建议。随后，他还对区档案局近两年来征

集的重要档案在品相、真伪等方面进行了鉴别，

并就档案常见的真伪辨别方法进行了宣讲，有针

对性地对区档案馆收藏的重要档案的后期处理

和保存方法进行了传授、指导。

左图为清代光绪26年/民国6年借票连照

右图为清代道光15年借票

记者 徐华良
本报讯 昨天下午，全区统战工作会议

召开。区委书记高浩孟在会上强调，要维护

核心，认清形势，牢牢把握新时期统战工作

的新任务、新要求，推动全区统战工作再上

新台阶。区委副书记陈红伟主持会议，区领

导方国波、何剑波、陈锦杰和俞伦出席会议。

高浩孟指出，统战工作的政治性、政策性

很强。要坚决把维护习近平同志为核心的党

中央权威作为最大政治，作为最重要的政治

纪律和政治规矩，作为政治生活中最重要的

事情，始终做政治上的明白人。要充分认识

奉化“追赶跨越”新使命对统战工作的新要

求，加强同各民主党派、工商联和无党派人士

的合作，全面贯彻党的民族宗教政策，做好为

侨服务工作。要充分发挥统一战线的作用和

优势，汇聚各方力量与智慧，主动融入经济社

会发展主战场，积极投身招商引资、名山建

设、城市推广等领域，努力做到区委、区政府工

作推进到哪里，统一战线就跟进到哪里。

高浩孟强调，要紧扣“大团结大联合”这

一主题，认真做好民主党派工作，推进我区多

党合作事业发展。要切实强化政治引领，尊重

维护各方利益，支持做好参政议政，扎实做好

民主监督，加强党外队伍建设。要大力倡导务

实理念，围绕中心，服务大局，找准工作切入

点，以平台服务为载体，以工作创新为突破，

凝心聚力，善作善成，更好地助推现代化健康

美丽新城区建设。要把推进“五大攻坚战”作

为服务中心工作的主战场，调动全区广大统一

战线成员积极性，凝聚社会各方力量支持，共

同参与奉化的建设和发展。要做好增进民族团

结和促进宗教和谐工作。

高浩孟强调，全区各级党组织要认真落实

责任，把统战工作摆在重要位置，纳入重要议事

日程。各级党组织负责人要切实履行统战工作

第一责任人的职责，做好“分内事”、管好“责任

田”。要着力构建大统战格局，不断加强统战干

部队伍建设。广大统战干部要以对党的统战事

业高度负责的态度，严格遵守党的政治纪律和政

治规矩，灵活掌握统战工作方法，全面提升统战

工作能力，努力打造能征善战、敢于担当的“统战

铁军”。

区委常委、统战部长方国波回顾总结了去年

全区统战工作，对今年如何做好统战工作作了具

体部署。今年统战工作重点抓好以下几方面：突

出“四个聚焦”，不断开创统战工作新局面；培育

“两大品牌”，持续提升统战工作影响力；开展“三

项行动”，彰显服务中心大局新作为。

区经信局、卫生计生局、莼湖镇和锦屏街道分

别在会上作了交流发言。各镇（街道）党委（党工

委）分管副书记、统战委员；区直属各单位主要负

责人参加了会议。区各民主党派、工商联（总商

会）、侨联、台联会、知联会等班子成员列席会议。

高浩孟在全区统战工作会议上强调

维护核心 认清形势
牢牢把握新时期统战工作新任务新要求

著名文物鉴赏家蒋兆悦为区档案局传经送宝
现场捐赠两件清代档案原件

记者 俞加北
通讯员 汪武坤 王瑜
本报讯 昨天，记者从区商务局获悉，今

年 1-2月全区外贸进出口总额达 25.26亿元，

同比增长 17.5%。其中外贸进口总额达 3.35
亿元，同比增长 25.1%，外贸出口总额超过

21.9亿元，同比增长 16.4%，比宁波市平均增

长率高出5.9个百分点。

从去年第二季度起，我区外贸进出口已

持续回暖近一年。去年一季度，全区外贸出

口额同比下降 12.73%，进口额同比下降

5.14%。之后，全区外贸进出口开始持续回

暖。去年二三四季度出口额分别同比增长

1.81%、6.07%和9.04%，进口额分别同比增长

16.27%、27.36%和 28.26%。今年以来，外贸出

口更是加速回暖，其中 1月单月外贸出口涨幅

达到了20.93%。

这之中，我区外贸出口重点企业表现抢

眼。1-2月，宁波麦博韦尔移动电话有限公司

外贸出口同比增幅达 182.3%，华尔推剪（宁波）

有限公司外贸出口同比增幅达26%。一批优秀

的外贸企业落户奉化也为全区外贸进出口带来

了新的活力，如宁波新乐电器进入奉化后，今年

1-2月外贸出口同比增幅达18.7%。同时，受政

策和服务双重利好影响，部分重点外贸企业外

贸业务加速回归，如宁波波导销售有限公司，

1-2月外贸出口同比增幅达2373%。

区商务局外贸负责人告诉记者，外贸进出

口持续回暖，主要得益于我区外贸企业拓市场抢

订单能力的增强。通过外贸企业积极开拓市场，

1-2月我区对亚、非、欧、美的外贸出口总额均呈

现正增长。其中对亚洲、非洲等地区的外贸出口

总额同比增长幅度超过 40%，对法国、德国、英

国、葡萄牙、南非等国家的外贸出口总额同比增

长幅度超过30%。

持续回暖近一年

外贸进出口迎来“开门红”

见习记者 景小芳
本报讯 昨天下午，区政协主席王德彪、

秘书长余兴国带领部分区政协委员视察我区

省级森林城市创建工作情况。

王德彪一行首先实地考察了大成路（东

站至县江）绿化景观工程、县江两岸及大城区

域（县江东岸长汀路至金钟路）绿化景观工

程、西环线（滕头至大成路段）两侧景观提升

工程，详细了解了工程建设进展情况。王德

彪指出，各责任单位必须加快工程建设进程，

明确时间节点，倒排工作任务，在 5月底前确

保完成初步验收。

随后，在听取区级相关部门和街道主要负

责人关于创建省级森林城市工作的汇报后，与

会政协委员就创建工作中存在的问题，结合各

自经验，提出了针对性的意见和建议。

王德彪在会上肯定了我区创建省级森林

城市的前期准备工作。他指出，针对目前存在

的部分项目征地政策处理难度较大、一些指标

还有一定差距、城区村庄绿化不平衡、创森宣

传力度有待进一步加大等问题，有关部门要明

确创建职责，落实经费保障，强化督查考核；完

善立体绿化体系，突出绿化重点区域，打造特

色绿化景观；营造创建氛围，加强林木管护，完

善台账资料。

王德彪强调，创建省级森林城市标准严、

时间紧、任务重，但又是一项民心工程、德政工

程、实事工程。有关部门必须深刻认识我区创

建省级森林城市的必要性和紧迫性，贯彻实施

区委“五倍速五提升”的战略决策，争取圆满完

成今年的创建目标，努力让更多群众共享我区

经济发展和生态文明建设成果。

区政协视察省级森林城市创建工作

记者 俞加北 通讯员 柳晨硕
本报讯 我区全域旅游将迎来“运营

者”？昨天下午，在区委副书记、区长张文斌，

东方园林产业集团总裁金健等的见证下，副

区长鲁霞光与东方园林产业集团副总裁商瑛

签署了合作框架协议，金健还“毛遂自荐”，欲

成为我区全域旅游的“运营者”。

据悉，东方园林产业集团汇聚了一批具

有丰富的规划、开发与运营经验的人才，致力

于休闲地产及婚尚产业，创新城乡建设模式，

发展新兴休闲产业，整合文旅金融优势，建立

婚尚产业标杆。近年来，云南省腾冲市、湖南

省湘西州凤凰县、浙江省杭州市临安市等地

先后与其签订战略协议发展全域旅游。

金健表示，奉化拥有深厚的旅游文化基

础，“蒋氏故里”和“弥勒文化”两块金字招牌

更是奉化独有。不过在他看来，目前奉化缺

乏全域旅游的结构和主题风貌，对目标客群定

位也不够明确，造成虽然在旅游发展中添加了

很多元素，却无法真正抓住目标客群的心。未

来奉化需要在旅游策划中抓住独一无二的文

化要素，将其发展至极，才能独树一帜，在旅游

市场上抢占先机。

张文斌对东方园林产业集团的到来表示

欢迎。他指出，奉化旅游起步早、名气大，但是

发展至今，基础设施薄弱等缺点日益突出，去

年撤市设区后获得了不少国内一线综合性集

团公司的青睐，自身也走上了“追赶跨越”的发

展道路。作为支柱产业之一，我区旅游产业亟

需提升，民宿等都是我区发展全域旅游的弱

项，亟需专业的“运营者”参与。

据悉，双方还将就深入合作事宜继续进行

磋商。

区政府与东方园林产业集团
签署合作框架协议
双方将继续深入磋商全域旅游运营合作事宜


